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Schriftliche Anfrage

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Alexander Bertram (AfD)

vom 04. Mai 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 05. Mai 2023)

zum Thema:
Wenn der Ausfall zum Regelfall wird – Aufrechterhaltung eines regelmäßigen
Linientaktes.

und Antwort vom 25. Mai 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 26. Mai 2023)
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Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt

Herrn Abgeordneten Alexander Bertram (AfD)
über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/15433
vom 04. Mai 2023
über Wenn der Ausfall zum Regelfall wird – Aufrechterhaltung eines regelmäßigen
Linientaktes

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:
Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit und
Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl bemüht, Ihnen eine Antwort auf Ihre Anfrage
zukommen zu lassen und hat daher die Berliner Verkehrsbetriebe (BVG) um Stellungnahme
gebeten. Sie wird in der Antwort an den entsprechend gekennzeichneten Stellen widergegeben.

Vorbemerkung des Abgeordneten:
Wiederkehrend in kurzen zeitlichen Abständen wurden verschiedene Linien des ÖPNV wegen zu hoher
Verkehrsbelastung auf der Bahnhofstraße in Köpenick unterbrochen.

Frage 1:

Wie oft und welche Linien betreffend wurde 2023 der ÖPNV bisher auf der o. g. Strecke infolge der Verkehrslage
eingestellt? Bitte mit tabellarischer Übersicht über die Kalenderwochen und die einzelnen Linien.
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Antwort zu 1:

Nachfolgende Tabelle stellt die nach Auskunft der BVG ausgefallenen Nutzkilometer pro Monat
und Linie dar.

Linie Januar (Nzkm) Februar (Nzkm) März (Nzkm) April (Nzkm) 01.-09.05(Nzkm)

60 15,81 27,32 73,51 18,70 28,82

61 42,87 8,41 78,91 64,03 51,21

62 71,73 156,25 1.581,00 397,99 1.639,92

63 141,19 566,42 1.638,05 703,51 1.655,89

68 136,76 88,39 965,07 269,40 1.165,47

Summe 408,34 846,79 4.336,54 1.453,63 4.541,30

Frage 2:

Was sind die Ursachen der übermäßigen Verkehrsbelastung auf der o. g. Strecke, verbunden mit der temporären
Einstellung des Tram- und Busverkehrs auf einigen Linien?

Frage 3:

Wie beurteilt der Senat die regelmäßigen Einschränkungen des ÖPNV?

Antwort zu 2 und 3:

Der Engpass entsteht durch die Bauarbeiten am Bahnhof Köpenick, der zu einem
Regionalbahnhof umgebaut werden soll, verstärkt durch zwischenzeitliche Baumaßnahmen an
der Bahnhofstraße /Bahnhof Köpenick und in der Hämmerlingstraße. Verkehrseinschränkungen
betreffen auch den ÖPNV.

Frage 4:

Welche Maßnahmen sind geplant, um diese stetig wiederkehrenden Unterbrechungen des Linientaktes abzustellen
und zu einem geregelten Ablauf des ÖPNV zurückzukehren?

Frage 5:

Was hat der Senat bisher angesichts der Verkehrssituation auf der Bahnhofstraße und den Folgen für den ÖPNV
unternommen?
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Antwort zu 4 und 5:

Zur Verbesserung erfolgt u. a. ein Bussonderfahrstreifen südlich des Einschränkungsbereiches,
ein Nachjustieren der Lichtsignalanlagensteuerung Bahnhofstraße / Elcknerplatz und weitere
Hinweistafeln zur Stausituation.  Die betroffenen Lichtsignalanlagen wurden an die geänderte
Verkehrssituation angepasst. In der 20. Kalenderwoche wurde eine technische Störung der
Lichtsignalanlagen Bahnhofstraße / Elcknerplatz und Bahnhofstraße – Mahlsdorfer Straße / Am
Bahndamm – Stellingdamm bekannt und unverzüglich durch die Wartungsfirma behoben. Die
Lage wird stets den veränderten Bedingungen angepasst.

Berlin, den 25.05.2023

In Vertretung
Dr. Claudia Stutz
Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt


